

Auszug aus der 6. Sitzung des Gemeinderates der Bürgergemeinde Schnottwil

vom Donnerstag, 25. April 2019, 19.00 – 21.45 Uhr
Gemeindehaus Schnottwil

Protokollgenehmigung

Das Protokoll der 5. Sitzung vom Mittwoch, 3. April 2019 wird auf Begehren von Frédéric Grossmann mit *folgender Korrektur* im Geschäft Nr. 28 „Mitteilungen und Verschiedenes“ genehmigt. Das Originalprotokoll wurde entsprechend geändert.

„Das ergänzte Traktandum „Mandatsregelung Betriebsleiter“ hat zu Rückmeldungen seitens der Delegierten, insbesondere auch von Frédéric Grossmann geführt, *weshalb das Geschäft als unnötig erklärt wurde. Nach den Abklärungen der Betriebskommission liegt ein genügender Versicherungsschutz durch den Forstbetrieb Bucheggberg vor.*“

Verhandlungen

(Öffentliche Geschäfte)

- 29 01.1512 Einbürgerungen
Einbürgerung Caizza Aurelio; Übergabe Bürgerrechtsurkunde

Der Vorsitzende begrüsst Aurelio Caizza. Mit Verfügung vom 05.03.2019 ist ihm mit Regierungsratsbeschluss 2019/319 das Bürgerrecht des Kantons Solothurn verliehen worden. Dadurch wird er Schweizer Bürger und Bürger von Schnottwil SO. **Stefan Schluop** zeigt sich über die Einbürgerung von Aurelio Caizza, dem an der Bürgergemeindeversammlung vom 23.05.2018 das Gemeindebürgerrecht zugesichert wurde, erfreut. Er überreicht ihm die die Einbürgerungsurkunde des Kantons Solothurn und heisst ihn als Bürger von Schnottwil herzlich willkommen und überreicht ihm als Geste einen Karton Bürgerwy.

- 30 08.0300 Darlehen, Bürgschaften, Kredite, Darlehen
Gesuch der Wärmeverbund Lüterswil-Gächliwil AG um Gewährung eines Darlehens

Wie der Information des Forstbetriebs Bucheggberg vom 12.04.2019 zu entnehmen ist, befindet sich der Wärmeverbund Lüterswil-Gächliwil bereits in der konkreten Planungsphase. Ziel ist, per Oktober 2019 die vertraglich gebundenen Bezüger mit Wärme beliefern zu können. Dem beiliegenden Schreiben der Wärmeverbund Lüterswil-Gächliwil AG vom 12.04.2019 ist die aktuelle Finanzierung des Projekts zu entnehmen. Die Bürgergemeinde Lüterswil-Gächliwil als Initiantin des Projekts, wie auch die Einwohnergemeinde Lüterswil-Gächliwil als Grossbezügerin, haben je max. Fr. 300'000.00 Aktienkapital bewilligt. Weiter werden der Forstbetrieb Bucheggberg als Holzlieferant und das Alters- und Pflegeheim Bucheggberg als weiterer Grossbezüger ein Aktienkapital von je Fr. 25'000.00 beisteuern. Der verbleibende Teil der Investitionen wird mit Fremdkapital finanziert. Seitens der Wärmeverbund Lüterswil-Gächliwil AG wird festgestellt, dass der Wärmeverbund indirekt allen dem Forstbetrieb angeschlossenen Waldbesitzern zu Gute kommt, weshalb es wünschenswert wäre, wenn das Projekt auch in finanzieller Hinsicht von weiteren Bürgergemeinden gestützt würde. Das Gesuch um Gewährung eines Darlehens ist mit folgenden Konditionen verbunden:

Donnerstag, 25. April 2019

Gewünschtes Darlehen: Fr. 25'000.00 – 100'000.00
Laufzeit: mind. 10 Jahre
Zinssatz: 1,5% (Fix-Zins)

Ein Darlehensvertrags-Entwurf lag zur Einsichtnahme vor.

Frédéric Grossman vertritt die Meinung, dass die vorgeschlagene Laufzeit von 10 Jahren hypothetisch ist und von der Liquidität der Wärmeverbund AG abhängt. Der Zinssatz liegt mit 1.5% tiefer als derjenige, der der Wärmeverbund Schnottwil AG für unser Darlehen mit 2,5% in Rechnung gestellt wird. Bei einer Darlehensgewährung sieht er hier einen Zielkonflikt. Unser Zinssatz müsste gesenkt werden. Er regt an, in die Diskussion die Rückvergütung aus dem Ergebnis des Forstbetriebs einzubeziehen, die dem Wärmeverbund Lüterswil-Gächliwil zur Verfügung gestellt werden könnte, insofern die Bürgergemeinde über eine genügend grosse Liquidität verfügt.

Stefan Schluep steht grundsätzlich für die Unterstützung des regionalen Forstbetriebs ein, der aus der geplanten Holzlieferung profitieren kann. Wärmeverbunde schiessen wie Pilze aus dem Boden. Der Bürgerrat muss sich fragen, was er mit weiteren Bittgesuchen macht. Bezüglich unserer Gemeinde erinnert er daran, dass zahlreiche Finanzmittel gebunden sind (Darlehen an die Einwohnergemeinde und den Wärmeverbund Schnottwil AG, Liegenschaft alte Postgarage, Land in Bauzone und Spielwiese). Die flüssigen Mittel betragen nach der Sanierung der alten Postgarage ca. noch Fr. 180'000.00. Offen sind noch Fragen rund um das Feuerwehrmagazin. Er möchte sich für die Liegenschaften der Bürgergemeinde nicht verschulden. Zeitlich war es ihm leider nicht möglich, den Finanzplan der Wärmeverbund Lüterswil-Gächliwil AG im Detail zu studieren und zu überprüfen, ob sie – wie im Falle von Schnottwil – auch zu optimistisch vorgehen.

Christopher O'Neill erinnert an unseren Wärmeverbund, an die zurückgestellten Darlehensrückzahlungen. Hier befinden wir uns in einer Haltesituation. Werden wir einem anderen Wärmeverbund Geld zur Verfügung stellen, rechnet er mit Fragen aus der Bevölkerung. Er plädiert dafür, unser Geld bei uns einzusetzen.

Ursula Brüllhardt, Pascale Lauper und Sarah Hartmann schliessen sich dem Vorredner an.

Auch **Reto Schluep** äussert sich negativ zu einer finanziellen Beteiligung. Er ist der Meinung, dass unsere „Baustellen“ gross genug sind und zu hoffen ist, dass wir in den Besitz unseres Geldes kommen. Erstaunt ist er, dass der Wärmeverbund Lüterswil-Gächliwil auf die Unterstützung der Bürgergemeinden angewiesen ist.

Frédéric Grossmann unterstreicht, dass der Input für eine finanzielle Beteiligung von den anderen Bürgergemeinden ausgegangen ist.

Beschluss:

Auf Grund des aktuellen Engagements der Bürgergemeinde Schnottwil beim Wärmeverbund Schnottwil AG, wird einstimmig beschlossen, im Moment auf die vorliegende Anfrage der Wärmeverbund Lüterswil-Gächliwil AG nicht einzugehen.

In Bezug auf den Wärmeverbund Schnottwil AG ist bei der Überprüfung des Darlehenszinses für das 2. Semester 2019 der Zinssatz neu zu beurteilen.

**GEMEINDERAT
BÜRGERGEMEINDE SCHNOTTWIL**
sig. Stefan Schluep sig. Susanne Mülchi
Gemeindepräsident Gemeindeschreiberin